

# 桐生西ロータリークラブ週報



Rotary 2023-2024年度RIテーマ **ゴードンR.マッキナリーRI会長**  
世界に希望を生み出そう CREATE HOPE in the WORLD

世界に希望を生み出そう

例会場・事務所 日本料理うおせん 桐生市広沢町1-2689

例会日時 毎週金曜日 12:30~13:30

Eメール [kiryu-nishi@rid2840.jp](mailto:kiryu-nishi@rid2840.jp)

TEL 0277-47-7061

URL <http://www.rid2840.jp/kiryu-nishi>

FAX 0277-47-7062

会長 青山 豊 公共イメージ委員長 中里 和子 クラブ会報・雑誌担当 井本万里子

幹事 今泉 攻一 公共イメージ委員 金子福松、家住慧路、栗原秀一、山形剛(歴史編集IT-CIO担当)

No. 2302

2023年12月15日発行

## 第2437例会 (2023・12・8) 報告

- |                     |                                 |
|---------------------|---------------------------------|
| 1. 点 鐘              | 7. 乾 杯                          |
| 2. ローターソング (我等の生業)  | 8. 食 事                          |
| 3. 来訪者紹介            | 9. 委員会報告                        |
| 4. 出席100%表彰・誕生祝・結婚祝 | 10. 出前卓話 2021-2022年度ガバナー 足立 進 君 |
| 5. 会長報告             | 11. 点 鐘                         |
| 6. 幹事報告             |                                 |

### ◆ビジター

2021-2022年度 ガバナー

足立 進 君  
(前橋東RC)



### ◆幹事報告

今泉攻一 幹事

#### ◇例会変更のお知らせ

- 桐生RC 12/18 家族合同忘年クリスマス会 12/25 (休)
- 桐生南RC 12/20 クリスマス家族例会 12/27 (休)
- 桐生赤城RC 12/12 早朝坐禅例会
- 12/19→12/16 クリスマス家族会 12/26(休)
- 他2RCより

### ◆誕生祝い



前原栄一 君、霜村年勇 君、山同輝和 君、浦野幸子 君  
堀江絹子 君、青山桃子 君、大屋昌太 君

#### ◇クラブ会報が到着しております

- 桐生RC 11/27
- 桐生南RC 11/15 11/29
- 桐生赤城RC 11/28

#### ◇その他

- ・「ガバナー月信12月号(Vol.6)」が届いております。
- ・「桐生商工だより 12月」が届いております。
- ・「ロータリーの友 通信」の差替版が届いております。
- ・再来週は例会変更となり、12月23日(土)「忘年家族会」を予定しております。会費の徴収と、出欠席の確認をしております。ご対応をお願い致します。

### ◆結婚祝い

天沼一夫 君  
近藤幸利 君  
浦野幸子 君  
渡邊智裕 君



### ◆乾 杯

青山 桃子 君



### ◆会長報告

青山 豊 会長

- 先月、中止になりました地区補助金事業の代案として地区に提出しておりました「療育センターきぼう様への医療用リフトの贈呈(案)」が無事承認されました。これから、きぼう様と詳細の打合せをさせていただき、訪問例会等を行って行く予定です。よろしくお願い申し上げます。

本日は、誕生祝を戴きましてありがとうございます。そして、授賞されました皆様おめでとうございます。

先週の土曜日、無事に25歳を迎える事が出来ました。元気に育ててくれた両親には感謝の気持ちでいっぱいです(笑)。これから、もっと寒い日が続きますので、皆様お身体には十分お気を付け下さい。

それでは、皆様のご健勝と桐生西RCの益々の御発展を祈念致しまして乾杯をさせていただきます。

乾杯! 🍷

# 桐生西ロータリークラブ

## ◆委員会報告

### ●クラブ運営委員会

#### ◇出席報告

松島出席担当

会員総数 53名  
出席率対象者 47名、対象出席者 41名  
出席率 87.23%

#### ◇ニコニコBOX 青山桃子ニコニコBOX担当

足立PG宜しくお祈りします 青山会長  
足立PG本日は卓話宜しくお祈り致します

今泉幹事、金子君、家住君、前原君  
江原君、下井田君、坪井君、向田君、乾君  
新井君、浦野君、須田君、小林美香君  
誕生祝をいただきありがとうございます

霜村君、山同君、青山桃子君  
忘年家族会の参加締切は来週13日です。

皆様宜しくお祈りします。 高森君  
リサイクル募金、ご協力ありがとうございます 船戸君  
早川さんに「城越(じょうのこし)さん」と  
言って欲しいです 野田君

### ●R財団・米山奨学委員会

#### ◇R財団

堀江R財団担当

足立PG宜しくお祈りします 青山会長  
足立PG卓話宜しくお祈り致します

今泉幹事、金子君、坪井君、向田君  
霜村君、乾君、小林恵司君、新井君  
浦野君、青山桃子君、須田君、小林美香君  
誕生祝をいただいて 前原君、山同君

世界が平和になります様に祈ります 家住君  
久しぶりに履いたズボン、長いと思ったら、数年前に  
測った身長が7cmも縮んでいたのを思い出しました 船戸君

インフルエンザ警報が発令中です。うがい・手洗い・  
マスクをしましょう！ 健康管理担当 野田君

#### ◇米山奨学 須田米山奨学担当

足立PG宜しくお祈りします 青山会長  
足立PG卓話宜しくお祈り致します

今泉幹事、金子君、前原君、坪井君  
向田君、青山桃子君、小林美香君  
誕生・結婚祝ありがとうございます 54オウ～イ！

浦野君  
誕生祝をいただきありがとうございます 霜村君、山同君  
親睦からです。

家族忘年会への出席よろしくお祈りします 新井君  
12月8日、明日から日の入りが遅くなります。

春が来る。 江原君  
青山会長、マットの件でお世話になります。  
ありがとうございます 野田君

雨が降らないので、芽を出した野菜が育ちません 船戸君

### ●クラブ・ラーニングファシリテーター

#### ◇講師紹介

天沼 一夫君  
代行 下井田秀一君

足立進君  
2021～22年度 RI2840地区ガバナー  
前橋東ロータリークラブ  
職業 弁護士

“足立PGをラーニング・ファシリテーターとしてお呼びした理由”

足立君はガバナー就任の依頼をお受けするにあたり、ロータリーの基本を一から調べ直して、多くの時間とご努力で詳しく勉強されました。そして、今やその知識や理解の深さにおいてパストガバナーの中でも傑出した存在だと私は思っております。

その成果をガバナー就任前に12編に纏めて予めご用意されてガバナー月信に掲載されました。それらのご

考察はどれも示唆に富んだ大変興味深いものです。さらに、ご退任後それを「ロータリー・スケッチ」と名付けて小冊子にして全会員に配布されました。私はそれを拝見して深い感銘を受けました。

ロータリーとは？奉仕とは？などの私達の素朴な疑問に解りやすい指針を示してくださっています。足立君はその勉強をスタートする際、ロータリーに対する目線の高さをあえて低く設定されたのです。まだまだ勉強不足の私達一般ロータリアンの目線に近い所から始めてくださったのです。

現在の私達にとって有意義なお話を伺えるものと期待しております。

## 出前卓話



2021-2022年度  
R1第2840地区  
ガバナー

足立進君

(前橋東RC)

皆様こんにちは。ご紹介いただきました足立です。只今、下井田君から過分なお誉めの言葉をいただきまして、穴があったら入りたいような気持ちでございます。大した話は出来ませんが、少しでも皆様のお役に立てればと思ってお話しさせていただきます。

### 『そうだったのか、ロータリー。』

#### 【自己紹介】

前橋東ロータリークラブ会員

- ・1989年9月:入会(ロータリー歴35年目)
- ・2017～18年:クラブ会長
- ・2021～22年:地区ガバナー
- ・第2840地区

ラーニング・管理運営委員会副委員長  
公共イメージ・ICT推進委員会アドバイザー  
ガバナー諮問委員会、ガバナー指名委員会委員

#### 【ロータリースケッチ】

##### 執筆の動機

#### ◇自分に課題を課す。

これからガバナーになるにあたり、自分に自信を着けたかった。自分が受けて良いのだろうかとかかなり悩みました。そこで、自分がガバナー月信にロータリーの話が書けるのであれば、自信を持ってガバナーエレクトに臨もうと思ひ勉強を始めました。

#### ◇米山梅吉翁に感動。



米山 梅吉(1868～1946)

日本のロータリーの創始者  
超私の行動人(奉仕の実践者)

ハンセン病の療養所を青森から沖縄まで、当時の全てを自ら調達した見舞品を持って慰問に訪れた。

#### ◇クラブ会長時に積み残したRの基本(理念や歴史)押さえる。

異例なる先人達の業績を紹介したい。ロータリーが永い年月を風説に耐えて来たというのは、最初の創った方々のレガシーが遺産として残っているから。

#### 重点を置いた内容

#### ◇Rの歴史:偉大な先人たちの言動・業績の紹介

- ・Rが長い歴史の風雪に耐えることができた理由
- ・ロールモデル:米山梅吉翁、ポール・ハリス、チェスリー・ペリー

#### ◇ロータリーの基本(目的、理念、標語)

#### ◇職業奉仕の整理

# 桐生西ロータリークラブ



**ポール・ハリス(1868~1947)**  
ロータリーの創設者(1905)

- ・私のロータリー構想は進化発展の途上にあり、時には革命的でもありました。
- ・人間の進歩を長く抑えることのできる唯一のものは先例です。
- ・ロータリーは、友情という礎石の上に建てられており、寛容の精神で団結しています。



**チェスリー・ペリー(1872~1960)**  
ロータリーの立て役者

- ・シカゴRCに入会(1908年)
- ・国際ロータリーの初代事務総長(1910~1942)
- Rの国際化・組織拡大に多大な貢献

ポール・ハリス：

私が国際ロータリーの設計者であるとするれば、  
チェスリーは施工者です。

エピソード：国際ロータリー会長の推薦を辞退  
名誉事務総長の称号も辞退

## 「奉仕の理念(the ideal of service)」

- ・かつての訳語は「奉仕の理想」(2013年に変更)
- ・「ロータリーの目的」  
(RI定款第3条、標準RC定款第5条)に登場する言葉
- ・この言葉がRに登場したのは1918年(創立は1905年)
- ・Rの定款・細則やR章典にその定義は存在しない。

チェスリー・ペリー

**奉仕の理念は、他人のことを思いやり、他人の助けになることです。それは一部の誰かのためではなくすべての人に、たまにはではなく毎日、毎時に。**

ロータリアンの日常生活(個人、事業、社会生活)において奉仕の理念の実践、推奨、育成がロータリアンの目的とされ、また、クラブの目的とされている。

## 四つのテスト

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

## ロータリーの行動規範

1. 個人として、また事業において、高潔さと高い倫理基準をもって行動する。
2. 他者に公平に接し、敬意をもって接すること。これには、他者を尊重する言葉を使う、サポートを示す、温かく迎え入れるインクルーシブな環境を助長する、多様性を重んじるという「Rの多様性・公平さ・インクルージョン(DEI)の行動規範」を遵守することが含まれる。
3. Rを通じて自分の職業スキルを生かし、地域社会や世界のほかの地域の人びとの生活の質を高める。
4. Rやほかのロータリー会員の評判を落とすような言動は避ける。
5. R関連行事のすべての行動規範に従う。

## 職業奉仕(vocational service)

- ・国語辞書にはないロータリー独自の用語
- ・「Rの目的」と五大奉仕の第二部門に記載される奉仕活動
- ①職業上の高い倫理基準を保ち、各自の職業を高潔なものにする。
- ②役立つ仕事は全て価値あるものと認識する。
- ③職業的手腕を(クラブのプロジェクト等を通じて)社会の問題やニーズに提供する。
- ・「奉仕の理念」の奨励をもたらすロータリアンの職業活動・認識のこと

私がどうして「職業奉仕」を意識したかということ、私が会長エレクトだった時に出たセンセーショナルな記事

本田PGの論考(2017年『ロータリーの友1月号』より)

## 「職業奉仕」はロータリーの根幹か？

本稿では、日本の伝統的(?)な「職業奉仕」という言葉に関する議論に対する私の疑問と、そうした不毛な(と私は思っているのですが)議論を克服していくための私見を申し上げます。



日本の「職業奉仕」に対する挑戦状を書いた記事だと思いました。

## 【奉仕の理念と職業奉仕】

### “伝統的”な職業奉仕論

- ・ロータリアンが人格的・倫理的に立派な経営者や専門職業人になること。
- ・ロータリーは、親睦と奉仕を通してロータリアンが立派な経営者になるように育てる場である。  
(「例会は人生の道場」)
- ・職業奉仕で利益を受けるのはロータリアン自身。
- ・ロータリアンが立派な経営者になるのは、選ばれし職業人の責務であり、I serveを実践する職業奉仕こそがロータリーの根幹(金看板)である。

この思想を支えるのが「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」(He profits most who serves best.)の標語



**アーサー・F・シェルドン(1868~1935)**

- ・1908年 シカゴRCに入会
- ・経営学の視点からサービスと奉仕の関係を明らかにした

**He profits most who serves best.**  
を提唱する(奉仕哲学)。

- ・1911年の全米ロータリー連合会第2回のポートランド大会で、ロータリー宣言の結語として満場一致で採択。

ポール・ハリス：

シェルドンとペリーが現れたのは天祐であった。

## “伝統的”な職業奉仕論が支持される理由

- ・我が国の従来からの商業道徳と軌を同一にしており、企業経営者層に対する訴求力が強く、共感と理解を得られやすい。→賛同者・信奉者が多い。
  - ・職業奉仕は、ロータリーの個性を形成する概念(他の団体にはない)→職業奉仕を特別視する傾向が生じた。
- 近江商人：「三方よし(買い手よし、売り手よし、世間よし)」  
二宮尊徳：「報徳思想」  
渋沢栄一：「道徳経済合一説」・・・等

この考えが、本田PGが言うには、「世界のロータリー運動の中で、日本のロータリーの『ガラバゴス化』を招いている一因」と凄く手厳しく批難して、反発は招いたようです。しかし、本田PGがおっしゃるには、職業奉仕は倫理だけの問題じゃないでしょ！と言うのが1つのメインテーマになります。

私の考えの批判的な部分は、

- ・職業奉仕がロータリーの根幹とするのは、国際ロータリーが掲げる「ロータリーの目的」と一致しない。
- ・ロータリアン自身が利益を受けるのは奉仕なのか？

## 【ロータリーの目的】

(RI定款第3条、標準ロータリークラブ定款第5条)

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励し、これを育むことにある。具体的には、次の各項を奨励することにある。

# 桐生西ロータリークラブ

- 第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること
- 第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること
- 第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を実践すること
- 第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること

職業奉仕というのは、ロータリーの理念を推奨する一つの手段であって、目的は、あくまでもロータリーの理念を推奨することなんです。社客逆転してしまうとおかしいですか？と言うのが私も思いますし、本田PGの考えでもあると思います。だから、“伝統的”な職業奉仕論というのは、「職業奉仕こそがロータリーの根幹(金看板)である」と言うのは、私としては、ちょっと“?”的な部分があるかなと思います。ただ、“伝統的”な職業奉仕論というのは、人材育成部分とかを明らかにする点では、価値があると思いますし、全く否定するつもりはありませんけども、国際ロータリーの方針と合うんですか？と言うとちょっと疑問かなと言う気は致します。

## 【ロータリー標語～歴史】

☆「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」

案出者：アーサー・F・シェルドン

☆「超我の奉仕」

起 源：フランク・コリンズ（ミネアポリスRC）

両者は1911年全米ロータリークラブ連合会、第2回ポートランド大会で披露された。

1923年：決議24（決議23-24）第1項

ロータリーは、基本的には、一つの人生哲学であり、それは利己的な欲求と義務およびこれに伴う他人のために奉仕したいという感情との間に常に存在する矛盾を和らげようとするものである。この哲学は奉仕-「超我の奉仕」の哲学であり、これは「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」という実践的な倫理原則に基づくものである。

1950年：二つの標語をロータリー標語として公式に採用する。

1989年：「超我の奉仕」を第1標語とする。

2010年：決議23-24第1項を奉仕の哲学の定義として使用。

## 【ロータリー標語に対する認識・評価】

### 世界の潮流

- ・「超我の奉仕」(第1標語)を尊重する(第2標語は軽視?)
- ・歴史的にも第2標語を廃止する決議案が1929年のダラス大会で提案された。これは否決されたが、その後も同様な動きがあった。
- ・シェルドンのいたシカゴRCのアーカイブに、シェルドンの詳しい説明はなく、また、主なアメリカの伝統クラブのHPにも第2標語は出ていない。

### 日本の状況

我が国では、第2標語を尊重すべきとするベテラン会員が少なくなく、伝統的にそうした考え方の強い地区もある。本年の決議審議会：標語から理念に格上げする日本の地区の提案。決議23-24を重んじる傾向。シェルドンに対する高い評価。

## 【ロータリー標語～相互の関係】

第1標語：「超我の奉仕」

第2標語：「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」

性格を異にする二つの標語、その関係は？

利他 ⇄ 利己

奉仕の哲学と実践理念の統合と調和(決議23-24)

## 【国際ロータリーの動向】

・行動計画の続行

・ビジョン(2017年～)と行動計画(4つの優先事項、2019年～)

・2025-26年度から

会長イニシアティブの廃止

会長の年次テーマとロゴの作成廃止

複数年にわたる行動計画を軸とした会長メッセージ

## RI会長テーマ



シェカール・  
メータ氏



ジェニファー・  
ジョーンズ氏



ゴードン・  
マッキナリー会長

・地域化、ガバナンスの簡素化、任期の複数年化（ガバナンスの廃止）

・人頭分担金の増額傾向（来年度から年82ドル）

☆RIのコスト問題については関心を持ちましょう☆

ご清聴有難うございました。

## 理事会報告 12月1日

1. 2024年2月16日(金)

桐生赤城RC合同夜間例会（桐生西RC主催）

日本料理うおせん様にて開催

点鐘18:30 会費 6,000円

2. 2024年1月26日(金) 施設優良職員表彰

施設優良職員 日本料理うおせん招待

12月上旬…招待状・推薦状の送付

1月中旬…表彰者確定、記念品用意

3. 事務局 年末年始休暇

12月27日(水)～1月3日(水)

1月4日(木) S A A 打合せ

1月5日(金) 新年初例会

日本料理うおせん 様

点鐘18:30 会費 6,000円

## 米山学友会「忘年会」

12月2日(土)メトロポリタン  
高崎にて、米山学友会「忘年会」  
が開催されました。

米山カウンセラーの乾君と、  
米山記念奨学生のフォンさんが  
出席されました。



## << 次例会予告 >>

12月23日(土) 忘年家族会 点鐘 18:30  
美喜仁桐生文化会館 4F スカイホール

< 2024年 >

1月5日(金) 新年初例会 点鐘 18:30  
日本料理うおせん

1月12日(金) 通常例会 点鐘 12:30  
日本料理うおせん クラブフォーラム